
第１回小学校の統合に関する検討会議 

 

日 時 令和４年８月３１日（水） 

午後７時３０分～午後９時００分(予定) 

場 所 西部地区公民館  第二研修室 

 

次   第 

 

１ 教育長あいさつ 

 

２ 説明 学校施設整備計画について（10分） 

 

３ 話し合い 19:50～ 

   ・進め方についての説明 

（１）学校ごとでの話し合い(約 30分) 

  ・「小学校の 2段階統合について」「統合に向けての不安な点等について」 

 

（２）情報交換（約 15分） 

各校発表者による話し合いの内容の共有 

質問等への回答 

 

（３）その他 

 

４ その他・連絡 

   ・次回の開催について 

    会 場：令和 4年 9月 27日（火）ハートフルセンター 多目的室 19時 30分～ 

    参加者：西根小・高松小・醍醐小・白岩小・三泉小の役員の方 

 

５ 閉  会 

 

【配布資料】 

資料１ 第１回小学校の統合に関する検討会議 

資料 2 寒河江市学校施設整備計画統合予定一覧 

 

学校ごとでの話し合いについて（30分間） 

（１）PTA会長が最初の進行をし、書記と発表者を決めてください。「小学校の 2段階統合」

や「統合」に向けての不安な点等をテーマにディスカッションをしてください。 

（２）話し合い終了後、話し合いの内容を各学校の発表者の方から 3分程度で発表してくだ

さい。 



第１回小学校の統合に関する
検討会議
（高松小・醍醐小・白岩小）

令和4年8月31日（水）19:30 ~21:00

西部地区公民館 研修室

寒河江市教育委員会 学校教育課 学校再編整備室

資料 １
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寒河江小学校

南部小学校

寒河江中部
小学校

柴橋小学校

西根小学校

三泉小学校

高松小学校

醍醐小学校

白岩小学校

陵南中学校

陵東中学校

陵西中学校

用地買収

用地造成

統合（西根小学校校舎
を活用）新小学校①

統合（醍醐小学校校舎
を活用）新小学校②

陵東中学校跡地に新校舎を
建設し統合

新校舎を建設し統合（建設予定地は検討中）

測
量
設
計

建 設

新校舎を建設し統合することを検討 ※1

新校舎を建設し統合することを検討

用
地
選
定

※１：児童数の動態や社会情勢の変化により、寒河江小学校を陵東中学校跡地の新校舎への統合、南部小学校を寒河江中部小学校と柴橋小学校の統合校へ統合することも検討していく。
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学校施設整備計画 ロードマップ

統合（西根小学校校舎
を活用）新小学校①

統合（醍醐小学校校舎
を活用）新小学校②

新校舎を建設し統合（建設予定地は検討中）

新校舎を建設し統合することを検討 ※1

新校舎を建設し統合することを検討

陵東中学校跡地に新校舎を
建設し統合

建 設
測量
設計
解体



寒河江市の教育課題

学校施設整備計画
策定令和4年1月5日～1月13日

2回開催 2回中止（コロナのため）

学校施設整備計画について

寒河江市立学校の
あり方検討委員会

学校施設整備計画（案）

地区説明会の開催

パブリックコメント

令和3年12月13日

教育委員会で議決 令和4年3月24日検討委員会答申

市教育委員会 学校教育課

令和元年7月～令和3年11月
令和4年2月18日~令和4年3月17日
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児童生徒
数の減少

地域による
不均衡の
拡大

学校施設
の老朽化

寒河江市の教育課題について

学校施設の老朽化

高松小学校 建築 1981年（S56）

令和4年度 建築後 41年
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複式学級は、2つ以上の学年を合わせて16人以下（1年生を含む場合
は、8人以下）の場合に、1つの教室に2つの学年が入って編制する
学級のことです。

メリット

・少人数のため担任の目が届きやすい。（学習面、人間関係等）

・児童同士のつながりが密である。

デメリット

・切磋琢磨する機会が少ない。授業に制約ができる。（体育等）

・人間関係が固定化されがち。

・教員の授業準備のため、教員の負担が大きい。

複式学級について
小学校の統合について
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R4 R5 R6 R7 R8 R9 R10

高
松
小
学
校

1年生 12 15 12 7 14 8 12

2年生 12 12 15 12 7 14 8

3年生 12 12 12 15 12 7 14

4年生 11 12 12 12 15 12 7

5年生 18 11 12 12 12 15 12

6年生 14 18 11 12 12 12 15

醍
醐
小
学
校

1年生 8 2 7 6 4 3 7

2年生 6 8 2 7 6 4 3

3年生 7 6 8 2 7 6 4

4年生 5 7 6 8 2 7 6

5年生 10 5 7 6 8 2 7

6年生 11 10 5 7 6 8 2

白
岩
小
学
校

1年生 7 12 10 12 5 5 3

2年生 16 7 12 10 12 5 5

3年生 11 16 7 12 10 12 5

4年生 13 11 16 7 12 10 12

5年生 15 13 11 16 7 12 10

6年生 15 15 13 11 16 7 12

は、複式学級
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高松小学校・醍醐小学校・白岩小学校の
児童数の推移
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統合は、児童にとってストレスが予想される事業である。

できる限りストレスの軽減に努める。

統合前の準備として、交流計画を立てる。

・統合前、数年をかけて、交流を図る。

（前例として幸生小と白岩小の交流）

・実際の交流、リモートでの交流、互いの地域の特色を

知ることも大切にする。

統合前の準備について
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放課後児童クラブの担当は子育て推進課となっている。

今後「子ども子育て推進会議」において検討していくと聞い
ている。

また、説明会等で、今までに出されたご意見・ご質問は子育
て推進課に伝えている。

放課後児童クラブについて
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通学方法について

現在の案として、

統合する小学校への通学は、安全を考慮して、現高松小・白
岩小・三泉小の児童はスクールバスで通学する。

現在、経路を確認中。

乗降場所は、地区が所属する公民館分館。

スクールバスの予定台数

高松小学区 3台 白岩小学区 3台 三泉小学区 2台
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テーマ
「小学校の2段階統合」について
「統合」に向けての不安な点等

これまで「学校施設整備計画」の説明会を5～7月に開催し、保護者の
方や市民の方から様々なご意見をいただきました。

これからも説明会を開催し、検討をしていきます。

本日は、R8の小学校統合に該当する小学校の関係者の方にお集まりい
ただきました。これから「学校施設整備計画」を進めていく上で、率直
なご意見をお聞かせください。

本日の検討会について
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資料　２

R4 R5 R6 R7 R8 R9 R10 R11 R12 R13 R14 R15 R16 R17 R18 R19

2022 2023 2024 2025 2026 2027 2028 2029 2030 2031 2032 2033 2034 2035 2036 2037

統合予定年度⇒ 小統合 中統合 小再統合

R16年度１年生 小１ 小２ 小３ 小４

R15年度１年生 小１ 小２ 小３ 小４ 小５

R14年度１年生 小１ 小２ 小３ 小４ 小５ 小６

R13年度１年生 小１ 小２ 小３ 小４ 小５ 小６ 中１

R12年度１年生 小１ 小２ 小３ 小４ 小５ 小６ 中１ 中２

R11年度１年生 小１ 小２ 小３ 小４ 小５ 小６ 中１ 中２ 中３

R10年度１年生 小１ 小２ 小３ 小４ 小５ 小６ 中１ 中２ 中３

R9年度１年生 小１ 小２ 小３ 小４ 小５ 小６ 中１ 中２ 中３

R8年度１年生 小１ 小２ 小３ 小４ 小５ 小６ 中１ 中２ 中３

R7年度１年生 小１ 小２ 小３ 小４ 小５ 小６ 中１ 中２ 中３

R6年度１年生 小１ 小２ 小３ 小４ 小５ 小６ 中１ 中２ 中３

R5年度１年生 小１ 小２ 小３ 小４ 小５ 小６ 中１ 中２ 中３

R4年度１年生 小１ 小２ 小３ 小４ 小５ 小６ 中１ 中２ 中３

R4年度２年生 小２ 小３ 小４ 小５ 小６ 中１ 中２ 中３

R4年度３年生 小３ 小４ 小５ 小６ 中１ 中２ 中３

R4年度４年生 小４ 小５ 小６ 中１ 中２ 中３

西根小 44 45 46 47 48 49 50 51 52 53 54 55 56 57 58 59

三泉小 31 32 33 34 35 36 37 38 39 40 41 42 43 44 45 46

高松小 41 42 43 44 45 46 47 48 49 50 51 52 53 54 55 56

白岩小 39 40 41 42 43 44 45 46 47 48 49 50 51 52 53 54

醍醐小 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 32 33 34

陵東中 52 53 54 55 56 57 58 59 60 61 62 63 64 65 66 67

陵南中 48 49 50 51 52 53 54 55 56 57 58 59 60 61 62 63

陵西中 46 47 48 49 50 51 52 53 54 55 56 57 58 59 60 61

寒河江市学校施設整備計画(西根小・三泉小／高松小・醍醐小・白岩小)　統合予定一覧〔令和４年８月現在〕

　※校舎築年数↑



第１回小学校の統合に関する検討会議 話し合い用メモ 

 

〇醍醐小 

「2段階の統合について」 

醍醐小としては R8に統合するのはありがたい 

「不安な点として」 

PTAの問題、学校名や校歌等の問題、学童保育の問題 

R14の 1度の統合は負担はないが複式学級の解消は必要だと感じる。 

バスの運行計画があるのであればどこへ統合しても 

子どもたちのためであれば 

「陵西学区に学校がなくなることについて」 

地区の学校へのこだわりはない。（私たちの年代） 

 

〇白岩小 

この計画は確定なのか。 

小・中学校がなくなる時、地域は持つのか。 

学校があって地域がある。地域が心配。白岩小は田代小と幸生小と一緒になったばかりなので

今後が心配である。 

「2段階統合」 

1回でよいのではないか（人数はあまり変わらない。） 

子どもたちには白岩小で最後まで過ごしてほしい。やるのなら 1回で統合してほしい。 

学校がないところには人は移ってこないと思われるので今後の地域運営が心配である。（西部地

区全体が心配。地域全体が衰退してしまうと思われる。） 

中学校を陵西学区に持ってこれるものなのか。 

スクールバスの渋滞。雪の問題が発生するのでは。 

JRを利用する方法もあるのでは。 

幸生地区は目に見えて衰退している。今後学校がなくなると心配。 

幸生の複式の時は、先生方にとって良い印象があった感じがした。 

人数ありきの統合は必要ないのではないのか。統合はしなくてもよいのでは。 

小学校を中学校単位でまとめられないのか。 

学校がないところには人は来ない。 

小学校 2年の 2段階統合はストレスがかかるので心配。 

やるのであれば年度をずらしてほしい。 

中学校統合後の 1000人規模は多すぎて心配。 

学校老朽化の問題について、寒河江工業高校はもっと古い。まだ利用できるのでは。 

学童の問題について今後どうなるのか不安。 

 

〇高松小 

「2段階統合について」 

統合は 1回でよいのではないか。 

このまま複式学級でもよい。 

2段階統合についてはよいのではないか。陵西学区 3校集まって。ある程度大人数に人に慣れ

てからの中学校統合になったほうが過ごしやすい。 



2段階統合の統合でもよい。（5人中 3人） 

高松小学校に 3校統合したほうが・支援学校が同じ建物内にあること・交通の便・グラウンド

の広さ・高松保育所もあることからも利便性が良い。 

「陵西学区から学校がなくなることについて」 

できれば残してほしい。（新しい中学校を建ててほしい。） 

※3校の交流会は学校主体で行ってほしい。 

 


